... Dans l'article premier de ses statuts, adoptés en 1945 à la Libération, après le long combat de la résistance pour la liberté, notre fédération indiquait vouloir contribuer à construire une « République laïque et démocratique ». Plus que jamais un des piliers de cette dernière reste l'Éducation Nationale pour former des citoyen.ne.s s'appropriant ses valeurs et conscient-es de leurs droits. Le mouvement associatif, et notamment sportif, joue également un rôle fondamental en ce sens.

Au lieu de les stigamtiser constamment et de les soupçonner de faiblesse, alors qu'ils sont en premières lignes, il serait temps de donner à tous ces différents acteurs les moyens, notamment financiers d'assumer leurs missions de services publics et d'assurer une véritable reconnaissance de leur travail. Si nous voulons éviter que les divisions, amplifiées par la course à la démagogie et l'extrémisme, ne meurtrissent encore plus notre pays, il importe de prolonger et poursuivre ce que réalisait Samuel Paty dans son collège, en aidant enfin les centaines de milliers d'enseignant.es et millions de bénévoles dans les associations à faire vivre concrètement une République respectueuse de tous et toutes et de la liberté d'expression de chacun.e.